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Bienvenue à : 
 
 
 
 
 
 

DE MENEZES SANJUR 
Candice 

le 16 mars 2009 
5 rue des Jardins 

 
 

DESMONET  Erwan 
le 21 avril  

37 rue Carnot 
 

BRONNER Louison 
le 29 avril  

39 rue des Champs 
Célieux. 

 
 

LASSARRE Charline 
le 13 mai 

20 rue Carnot 
 
 

BARBE Tom 
Le 28 mai 

9 rue Corvée du 
Château 

EDITO 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 

 

 Les effectifs de l’école Emile  Gallé sont en augmentation au point de
s’interroger sur l’ouverture d’une cinquième classe à la prochaine rentrée.  
Aussi, pour être sûr de donner aux enfants les meilleures conditions d’étude, nous vous
demandons de prendre immédiatement contact avec l’école au 03 83 52 77 93 si un enfant
de votre famille, non encore inscrit, sera scolarisé en septembre à l’école communale.  
De même, signalez toute éventualité dans votre voisinage. 
 

Le conseil des jeunes organise une rencontre s’adressant aux habitants de notre village. 
 
 
Le 4 juillet : un Septathlon est organisé par la commission Sport. 
Rendez-vous  sur le terrain de sport (route de Xeuilley) à partir de14h45. 
Cet après-midi s’adresse aux enfants  dès 8 ans et aux adultes. 
Le vœu des organisateurs est de mêler les générations dans des épreuves d’adresses et 
de courses (de sac, de vélo …). 
Des bulletins d’inscription se trouvent en mairie. 
  
            Faites de ce moment une réussite en venant nombreux.  
 
Les enfants de notre conseil des jeunes se mobilisent pour  notre village. 
 
Dans un autre registre, l’équipe municipale vous propose une réunion publique 
le vendredi 02 octobre à 20h30 à la salle polyvalente. Ce rendez-vous servira à 
répondre à toutes vos questions, un bilan des actions menées et à venir vous sera 
exposé. Nous espérons votre présence dans un esprit constructif. 
 
Le temps des congés arrive et c’est le moment de vous souhaiter de 
bonnes vacances. 
Rendez vous à la rentrée. 
                                                          L’équipe communale 

Le Château, est rue 
du Fort. 

La Maison 
DEPOMMERY 

avec son parc rue 
Gal LECLERC 

6 

4 juillet 
Rencontre sportive 

13 juillet 
     Fête nationale 

28 août 
Festival Aye Aye 
6 septembre 

Brocante 
Vendredi 2 octobre 

Réunion publique 



FETE DU 1 MAI 
Sous un soleil estival, la 4° Fête 
des Artisans, organisée par le foyer 
rural de Maizières, a rassemblé une 
trentaine d’exposants de 10h à 18h. 
Différentes activités étant 
représentées : peinture sur soie, 
peinture, bijoux, pierres 
précieuses, boulangerie, sculpture  
sur bois, démonstration de 
fabrication de pâtés Lorrains… 
Une scène musicale a accueilli une 

chorale, un groupe de reprises 
américaines des années  60 et 70 et 
des danses orientales. 
Les Majorettes de Pont Saint 
Vincent ont animé la rue principale. 
Pendant les temps morts, une 
charmante dame (Danielle) a 
sillonné les allées avec son orgue 
de Barbarie. 
Merci aux exposants, aux 
différents intervenants musicaux et 

danseurs, aux bénévoles qui ont 
monté les stands à partir de 6h30 
pour tout ranger jusqu'à 21h00,  
aux personnes des différents 
stands, et à celles assurant la 
sécurité… 
Merci au foyer Rural de 
Maizières.

 

RENCONTRE A MAIZIERES 
 

Beaucoup de Maiziérois nous ont interpellés au sujet du chantier à la sortie de notre village en direction de Viterne. En effet ces 
travaux suscitent bon nombre de questions … 
 
L’équipe de Maiz’infos a donc rencontré M. Bachmann, qui est à l’initiative de ce projet, et qui s’est prêté très aimablement à notre 
interview. 
M. Bachmann dirige la société NOREMAT, spécialisée dans la fabrication de machines destinées à l’entretien des abords des voieries. 
Dans un souci d’innovation et de progrès permanent il a créé une nouvelle entité dédiée à la recherche. Ainsi est née la société 
ACTIBAC Concept…. qui s’implante aujourd’hui à Maizières. 
Dans cette entreprise s’activeront une douzaine d’ingénieurs et techniciens supérieurs, spécialisés dans la recherche de nouvelles 
technologies d’exploitation des déchets végétaux et la baisse de consommation des besoins énergétiques. 
 
Le bâtiment de 1700 m² au sol et d’une hauteur de 9m sera divisé en trois pôles : bureau d’étude, design, et montage des prototypes. 

                          

La construction du bâtiment n’a rien à envier aux 
recherches d’orientation écologiques. En effet, 
- Il respectera les normes HQE (Haute Qualité Envi-
ronnementale). 
- Les eaux de pluie seront récupérées pour laver le 
matériel 
- Les eaux usées seront traitées de façon autonome 
- Le seul mur apparent sera le sous-bassement en béton 
brut sans peinture ni enduit : toutes les façades seront 
en bois français provenant des Vosges, de la Manche et 
du Massif Central. 
- Le chauffage en aérothermie devrait permettre une 
consommation bien en-dessous des minimas exigés 
aujourd’hui, ceci étant également facilité par une 
isolation béton et bois doublée par rapport aux 
constructions traditionnelles. 

 
Tout a donc été mis en œuvre pour que l’environnement soit protégé tant techniquement que visuellement. De plus nous nous devons 
de saluer cette initiative courageuse en ces temps économiquement si difficiles. 
 
Toute l’équipe de Maiz’infos souhaite donc à la société ACTIBAC Concept une grande réussite dans cette nouvelle aventure. 
 
CCMM 

 

La CCMM propose un cycle de formation "vigne et verger".   

Ouvert à tout habitant ou propriétaire de verger sur le territoire intercommunal, il se déroulera de juin 2009 à juin 2010 avec 7 
modules : de la plantation à la récolte des fruits!  

 Voici le lien vers le site de la CCMM. La  présentation de la formation est en téléchargement. 

http://www.cc-mosellemadon.fr/ 

http://www.cc-mosellemadon.fr/


MAIZ’HIER   BIENVENUE CHEZ LES LORRAINS CHATEAU DE MAIZIERES 
Les Trois-Évêchés étaient les territoires relevant des évêques de Metz, de Toul et de Verdun qui, alors, appartenaient au Saint Empire 
romain germanique. MAIZIERES se trouvait à l’extrême sud du territoire de l’évêché de TOUL. Les nombreuses guerres et les 
passages fréquents de bandes armées de l’époque nécessitent la protection de ce bien, et, de ce fait, son administration : la 
châtellenerie est alors créée. 

L'époque de l'édification du Château de MAIZIERES se situe entre 1253 et 1272, elle se place dans la durée de l'épiscopat de GILLES 
de SORCY, époque à laquelle MAIZIERES dépendait de l’évêché de TOUL (position à l’extrême Sud-Est). Le Château de MAI-
ZIERES s'édifia à l'endroit  le plus bas de l'agglomération et un peu à l'écart de celle-ci, contrairement à ce qui se faisait (les construc-
tions se trouvaient généralement sur des promon-
toires aux pentes raides). 

JEAN de LORRAINE s'empare du château en 
1272, sitôt la mort de GILLES de SORCY. Ce sera 
le début d’une longue suite interminable 
d’événements funestes. En 1347 le Château de 
MAIZIERES est brûlé par des vassaux de l'évêque 
de TOUL. Entre 1473-1475 le château fut pris et 
repris. Hélas, après avoir bien souffert, il fut dé-
mantelé sur l'ordre de LOUIS XIII, inspiré par 
RICHELIEU, en même temps que ceux de GON-
DREVILLE, VEZELISE, VAUDEMONT, AU-
TREY, PONT-SAINT-VINCENT,... vers 1636. 

Louis Salmon de la Salle était admodiateur des 
terres et seigneurie de Maizières (M & M.) en 1669 et fut sans doute le dernier. 

Vers 1674 s’installera dans le Château le premier fermier. Les derniers seront M. ZANCHI, et finalement M. Benoit COTEL. Il reste 
encore quelques traces de la construction au 23, de la rue du FORT. En 1960 on pouvait encore voir le porche qui donnait sur la rue 
Gambetta. A l’époque lorsque l’on décidait de reconstruire à un emplacement déjà occupé par une bâtisse, on réutilisait la plupart des 
matériaux, ainsi qu’une partie de la structure existante. On peut imaginer, à partir des photos de l’ancienne ferme et de ce que nous en 
connaissons, la structure de ce château. Les ouvertures sont révélatrices de ce passé historique.  

 

 

 

COURSE AUX OEUFS 
La première course aux œufs, organisée par la commune  s’est 
déroulée dans le parc du château. 
Ce sont plus de 60 enfants qui se sont lancés à la recherche des 
friandises au chocolat sous le regard de leurs parents. 
Plus de 600 œufs ont été retrouvés par les chercheurs sous un 
soleil printanier. 

Pour terminer, le verre de l’amitié a été offert aux 
accompagnateurs de ces chères petites  têtes blondes. 
Les cloches sont reparties vers d’autres contrées. 
A l’année prochaine. 

 

 

PLANTATION FLEURS 

La commission fleurissement a planté un peu plus de 1000 plantes avec la 
création d'un nouveau massif à l'entrée du village du côté Viterne. Amélioration 
du fleurissement de la mairie ( jardinières sur les fenêtres des locataires ) 
Création de 4 petits massifs dans le parc avec des fleurs permanentes et  des 
géraniums .Tous les ponceaux sont fleuris et surtout toutes les jardinières ont 
été repensées avec des coloris différents par rapport à 2008. En attente : 
changement des poteaux d'entrée de village pour pouvoir recevoir des poternes 
de fleurs (travail exécuté par un lycée professionnel en préparation d'examen 
donc beaucoup moins onéreux!) pour une mise en place juin. 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Liste_des_%C3%A9v%C3%AAques_de_Metz
http://fr.wikipedia.org/wiki/Liste_des_%C3%A9v%C3%AAques_de_Toul
http://fr.wikipedia.org/wiki/Liste_des_%C3%A9v%C3%AAques_de_Verdun
http://fr.wikipedia.org/wiki/Saint_Empire_romain_germanique
http://fr.wikipedia.org/wiki/Saint_Empire_romain_germanique


 

 

 TRAVAUX     
Les réfections des trottoirs de la rue du Colombier et de nos rues sont terminées, les dégâts de l’hiver sont oubliés. 
La mise en place des nouvelles rambardes sur les ponceaux est terminée, nous avons droit à des protections en acier « galva ». 
L’enrochement rue des Lilas commencera à la fin du mois avec le nettoyage du cours d’eau, la réfection du trottoir et la mise en place 
d’une nouvelle protection (barrière). 
 
MAIZ’AIR                                 RENCONTRE AVEC LE SIVU 

 
 

Vous vous êtes tous certainement promenés un jour  sur le plateau Sainte Barbe, appelé aussi à tort Plateau de PONT-ST-VINCENT. 
En direction des bois, vous aurez remarqué un Aérodrome, où fréquemment, des planeurs tournoient dans le ciel comme des rapaces à 
la recherche de  courants ascendants. 
Dès le  début  de l’aviation, ce site a été utilisé pour le 
stockage et l’envol des aéronefs. En témoignage, cette 
photo aérienne de 1917 prise à 5500m d’altitude par 
l’aviation Allemande. Si vous êtes attentifs, vous 
retrouverez les vestiges des plateformes soutenant les 
hangars de l’époque, à droite de l’ancien chemin. 

Vue Aérienne de 1917 

Ce terrain a été rétrocédé aux communes de Maizières et 
Bainville. Afin d’assurer la gestion de cet Aérodrome, 
un Syndicat Intercommunal à Vocation Unique (SIVU) a 
été créé en 2006 avec l’accord de la préfecture de 
Meurthe et Moselle. 
Le SIVU se compose de 8 titulaires et 8 suppléants qui 
représentent les communes de BAINVILLE et 
MAIZIERES, ainsi que des membres extra municipaux. 
Outre sa mission de gestion, il se positionne également 
en pilote du projet de réimplantation de l’Aéroclub 
Albert MANGINOT (cf :Http:\\planer.ffvv.free.fr) qui se 
compose de 70 membres et qui possède pas moins de 30 
appareils . Ce déménagement  est lié à l’extension de 
la carrière de BAINVILLE, dont l’exploitation  se 
rapprochait de   la  piste d’envol. 
Le projet consiste à construire une structure sur la 
nouvelle plateforme jouxtant la piste. Le budget, 
entièrement indépendant du budget communal, est 
estimé à 1 M d’euros. Le financement se fera au 
travers de subventions, de la revente de  terrains et 
d’installations existantes sur le site et  d’une 
enveloppe attribuée par l’exploitant de la carrière de 
BAINVILLE en dédommagement de l’expansion de 
cette dernière. 
Les plans sont tracés, le permis de construire est 
accordé, les contraintes environnementales et de 
sécurité ont été prises en compte. 
L’objectif  de boucler ce projet en 2010 semble 
réaliste. Le SIVU s’emploie actuellement à monter 
le dossier de financement et à préparer les 
consultations définitives auprès des entreprises. 
 
D’autres activités de loisir pourront être prises en 
compte dans la mesure où elles respecteront la réglementation et n’entraveront pas sa finalité principale qui est le Vol à Voile. 

 
 

 Attention, la circulation sur un aérodrome est réglementée. Ce n’est ni une aire de pique-nique ni une aire de jeu et 
toute infraction est passible d’une contravention (Police de l’Air). 

 
 
 

La commission communication 
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